

Conseil de sécurité

Distr. GENERALE

S/18522 15 décembre 1986 FRANCAIS ORIGINAL : ANGLAIS

LETTRE DATEE DU 15 DECEMBRE 1986, ADRESSEE AU SECRETAIRE GENERAL PAR LE CHARGE D'AFFAIRES PAR INTERIM DE LA MISSION PERMANENTE DE LA REPUBLIQUE ISLAMIQUE D'IRAN AUPRES DE L'ORGANISATION DES NATIONS UNIES

J'ai l'honneur d'appeler votre attention sur le fait que les révélations du Washington Post d'aujourd'hui prouvent une fois de plus combien sont fallacieuses les affirmations américaines de neutralité dans la guerre d'agression que l'Iraq impose à la République islamique d'Iran. Le peuple iranien a déjà pu constater par lui-même que les Etats-Unis essayaient de renverser la révolution islamique, notamment en encourageant le régime iraquien à mener une guerre d'agression contre la République islamique et les révélations limitées du Washington Post ne lui apprennent rien de nouveau, ni aux observateurs internationaux impartiaux; mais elles établissent publiquement que les Etats-Unis prennent une part directe à la politique criminelle poursuivie par l'Iraq dans sa guerre d'agression contre la République islamique d'Iran.

Il est dorénavant patent que l'Iraq, qui viole les principes humanitaires internationaux et n'hésite pas à bombarder des objectifs civils et à employer les armes chimiques, a en fait été encouragé et aidé dans sa politique criminelle par les Etats-Unis. Selon le Washington Post, "dès 1984, lorsque l'on a pu craindre que l'Iran soit en mesure de l'emporter, les Etats-Unis ont commencé à fournir des renseignements à l'Iraq. Celui-ci aurait utilisé ces renseignements pour régler avec plus de précision ses attaques à l'ypérite contre les troupes iraniennes au sol". En outre, toujours selon le Washington Post, le Directeur de la Central Intelligence Agency, lorsqu'il a rencontré dernièrement le Ministre des affaires étrangères du criminel régime iraquien, a en fait encouragé à multiplier les attaques contre les cibles iraniennes. Ces attaques ont fait ces dernières semaines plus de 500 innocentes victimes dans la population civile.

Le fait que les Etats-Unis sont complices de la politique criminelle que pratique le régime iraquien dans la guerre explique peut-être pourquoi ils ont tant manoeuvré pour que le Conseil de sécurité ne mentionne pas les violations du droit humanitaire international dont l'Iraq se rend coupable. On ne peut rien attendre d'autre des complices des criminels iraquiens, qui, toujours selon le Washington Post, fournissent "des renseignements d'une importance capitale pour aider l'Iraq dans cette querre". L'appui militaire et diplomatique apporté au régime iraquien a en fait encouragé ce dernier à poursuivre sa politique criminelle

S/18522 Français Page 2

dans la guerre qu'il impose à l'Iran et l'a incité à rejeter les appels de la communauté internationale lui demandant de cesser de violer les règles du droit humanitaire international et de respecter le moratoire de juin 1984 et le plan en huit points du Secrétaire général. Il est urgent que la communauté internationale, et en particulier le Conseil de sécurité, empêche les manoeuvres des complices du régime iraquien et, compte tenu notamment de la multiplication récente des attaques iraquiennes contre des objectifs civils, qu'elle prenne des mesures efficaces pour empêcher l'Iraq de violer encore davantage le droit humanitaire international.

Je vous serais obligé de bien vouloir faire distribuer le texte de la présente lettre comme document du Conseil de sécurité.

Le Chargé d'affaires par intérim,

(Signé) Mohammad Javad ZARIF